

La iglesia parroquial de la Purísima Concepción de Almuradiel fue declarada monumento nacional en 1982

Etapa 3

Torrenueva - Valdepeñas

En esta etapa se recorre en sentido inverso una parte del trazado de la segunda etapa. Hay dos tipos de paisaje: monte bajo, en la primera mitad, y enormes extensiones de viñedo, en la segunda, cuando el camino nos acerca a Valdepeñas. La primera mitad de la etapa (cerro Lobo-em-balse de La Cabezuela) es realmente dificultosa, ya que transcurre por una vía pecuaria de trazado sinuoso y escarpado, desaconsejado para ciclistas y caminantes sin entrenamiento suficiente. A partir del kilómetro 29,7, el camino es sencillo y agradable de pasar por cualquier medio.

En esta etapa visitaremos **Torrenueva y Valdepeñas**.

Torrenueva

Situada en la submeseta inferior, Torrenueva se enmarca dentro de los límites de la antigua provincia de La Mancha, y desde 1833 provincia de Ciudad Real. Cabe resaltar la influencia andaluza que de alguna manera marca el carácter de Torrenueva, fácilmente explicable si atendemos a la proximidad a la que se encuentran.

Situada sobre una ligera llanura con horizonte despejado, Torrenueva, con una población de 3.208 habitantes, alcanza en su núcleo poblacional una altitud de 731 metros sobre el nivel del mar. Entre sus cotas más elevadas se encuentran los Cerros del Garbanzal, al Norte; la Sierra del Acebuche, los Cerros de los Camarones y de la Fontanica, al Sur; el Corredor de las Zorras, los Cerros de Matamulas, el Cerro de la Cruz, la cerca de Pedro Soria y el Cerro del Chiriví, al Este; y en la misma dirección y aún más distante - unos doce kilómetros- se encuentra la Cabeza del Buey, a 1.155 metros, la segunda montaña más alta de la provincia de Ciudad Real.

En conjunto, su llana superficie reúne condiciones muy adecuadas para la agricultura, destacando la trilogía



Iglesia parroquial de la Purísima Concepción, en Almuradiel (Ciudad Real).

característica de esta zona: cereales, viñedo y olivar. Últimamente el olivar ha aumentado bastante, lo que hace pensar en la proximidad de la olivarera provincia de Jaén.

Una fuente importante de ingresos de Torrenueva es la caza, muy abundante en sus tierras, sobre todo caza menor.

Entre sus fiestas populares hay que destacar **La Borrica**, que se celebra el martes de carnaval, consiste en una fiesta de ánimas en la que un abanderado montado a caba-

llo inicia una cabalgada por las calles de la localidad acompañado de un cortejo de muchos jinetes.

Patrimonio

Iglesia parroquial de Santiago el Mayor, construida en el siglo XVI. Es gótica isabelina, con portada abocinada con arquivoltas apuntadas rematadas por gablete, toda ella enmarcada por pilares de finas columnillas adosadas en sección triangular aca-

badas en pináculos, en la que aparece la decoración renacentista. En el interior se conserva un retablo gótico.

Ermita del Santo Cristo del Consuelo, del siglo XVII, de tendencia popular. Consta de una nave y crucero con la cabecera orientada al norte y dos portadas al Oeste y Sur. El exterior cimborrio octogonal rematado en linterna de ladrillo y chapitel de cinc. Edificada en honor a un hombrecillo milagroso que se encerró en la casita donde ahora se levanta

Iglesia parroquial de Santiago el Mayor, en Torrenueva (Ciudad Real).

